

57 Serie Nacional 2017-18

PLAY OFF

Balance de una Serie

Por **Duanys Hernández Torres**

TRAS casi seis meses de ardua lucha por el título de la 57 Serie Nacional de Béisbol, este nuevamente se quedó en Granma. En agosto comenzó este largo torneo en que lucharon 16 equipos por una corona. Sorpresas, alegrías, decepciones y provincias que ratificaron un buen trabajo protagonizaron la primera fase.

LA PRIMERA MITAD

El inicio del torneo regaló excelente debut de Pedro Luis Lazo al frente de Pinar del Río, así como de Víctor Figueroa como nuevo timonel de los Cocodrilos.

Víctor Mesa recobró la alegría en la capital e hizo de Industriales un equipo diferente. Pablo Civil, en su segundo año con Las Tunas, también mostró un buen arranque. Matanzas, Las Tunas, Pinar del Río e Industriales, respectivamente, alcanzaron los cuatro cupos directos rumbo a la segunda fase.

El campeón Granma tuvo las bajas notables de Alfredo Despaigne, Roel Santos y su as Lázaro Blanco, contratados en ligas foráneas, pero le alcanzó a Carlos Martí para el quinto lugar y el play off de comodines frente a Villa Clara.

Justo la selección anaranjada fue una de las grandes decepciones del torneo, al clasificar con muchas penurias en octavo lugar y ceder en los dos partidos frente a los Alazanes. El zurdo Leandro Martínez fue el héroe de esos choques.

El otro duelo de comodines enfrentó a Artemisa contra el subcampeón Ciego de Ávila, que de manera inesperada cayó en tres cerrados duelos ante los Cazadores, quienes otra vez llevaron sus flechas a la segunda fase. Danny Valdespino, sin tantas figuras de renombre, volvió a colocar al equipo entre los primeros de Cuba.

Las grandes decepciones en los primeros 45 juegos resultaron los anteriores semifinalistas, Ciego de Ávila y Villa Clara, junto a Holguín y Camagüey que habían clasificado entre los seis primeros en el torneo anterior.

Además de Artemisa, fue una grata sorpresa la actuación de Sancti Spíritus, que de la mano del novel mánager José Raúl Delgado estuvo a punto de clasificar entre los ocho primeros.

¿LA FASE MÁS FUERTE?

Con los seis equipos reforzados comenzó la lucha por los cupos semifinalistas. Pinar del Río se desinfló y Artemisa no pudo soportar el embate de conjuntos con mejores figuras. El pelotón se fraccionó bastante rápido, y estos dos equipos se alejaron considerablemente de los cuatro primeros. Por segundo año consecutivo no hubo tanta paridad en la segunda fase.

Matanzas emergió como el gran líder, al estampar récord de victorias para la segunda fase con 33, seguido bien de cerca por los Leñadores de Las Tunas, quienes impusieron máxima histórica de 59 triunfos. Industriales y Granma completaron el cuarteto semifinalista con más tropiezos de los esperados.

La serie también fue propicia para que destacados peloteros llegaran a totales importantes en sus carreras. Dos ilustres como Danel Castro y Michel Enríquez arribaron a la respetable cifra de 2 000 hits en series nacionales. Edilse Silva llegó al club de los 1 000.

Yohandry Urgellés completó finalmente los 100 jonrones y el veterano inicialista pinero Luis Felipe Rivera llegó a los 300 dobles. Entre los lanzadores fueron noticias los arribos a 100 victorias del pinareño Yosvany Torres y del avileño Vladimir García.

Con tres nuevos refuerzos, la escena quedaba lista para los play off semifinales con Matanzas y Las Tunas como favoritos, atendiendo al rendimiento que habían tenido en la etapa clasificatoria. Pero una cosa es con guitarra...

LA DIVINA POSTEMPORADA

Los duelos semifinalistas tuvieron resultados dispares. En contra de los pronósticos, el campeón nacional Granma, después de perder el primer partido contra Matanzas, ganó cuatro de manera consecutiva.

Otra vez el fantasma de los malos resultados en play off azotó a un equipo rojinegro que arrasó en la fase preliminar, pero sigue con la deuda de un campeonato después de siete podios consecutivos. Su ofensiva se borró, al batear colectivamente para 222, en tanto los Alazanes aprovecharon todas las brechas para clasificar nuevamente a la final.

El otro duelo fue sumamente reñido. Parecía que Industriales podía vencer a los Leñadores, pero estos se impusieron en los dos choques finales en su bosque. Remataron en el decisivo séptimo encuentro al equipo de Víctor Mesa, con un nocaout de 10-0 que acabó con las pretensiones azules. Los Leñadores seguían soñando con una temporada histórica...

El pésimo bullpen de los capitalinos terminó condenándolos y Víctor celebró sus 15 series como timonel sin poder ganar todavía. Las Tunas hizo historia, al remontar en tres de los cuatro partidos, y no se dejó intimidar por un estadio Latinoamericano que se repletó durante tres noches consecutivas.

EL PLAY OFF FINAL

La inédita final oriental entre Granma y las Tunas será recordada por mucho tiempo debido a la entrega sin límites de sus protagonistas. Cuando parecía que tras las dos victorias iniciales Las Tunas podía llevarse la corona, resurgieron unos Alazanes que en su feudo bayamés ganaron tres partidos al hilo.

Quedaba tiempo para más emociones, pues Danel Castro conectó inmenso jonrón con bases llenas en la novena entrada del sexto juego y empató dramáticamente la serie. El gran Danel, el hombre de las 24 series nacionales, el que prefirió llegar a los 2 000 hits en su patio, otra vez fue el héroe. Le tocó empatar el play off al hombre toda entrega, que impulsó en 30 ocasiones el empate o la ventaja para su equipo.

Granma sacó la casta de los campeones y se coronó por segunda vez consecutiva en un épico séptimo partido. Los Leñadores nunca se rindieron. Casi logran el empate y algo más en la novena entrada, pero la fatídica jugada en que fue sorprendido Yosvany Alarcón enfrió las posibilidades de triunfo y nunca será olvidada por los tuneros.

Excelente espectáculo en el que los dos equipos derrocharon combatividad sobre la grama. Terminó una serie nacional que será recordada durante mucho tiempo. El inmenso júbilo de los aficionados en todo el país demostró que el béisbol cubano sigue vivo. 📺

Estadísticas

CIERRE PLAY OFF

Pitcheo

PRO	Alaín Sánchez	GRA	1000 (4-0)
PCL	Misael Villa	IND	0.63 (+14 ENT)
JL	Raidel Martínez	GRA	8
JJ	Varios lanzadores		4
JC	Lázaro Blanco	GRA	
	Erlly Casanova	IND	1
	Luis Á. Gómez	LTU	
JR	Raidel Martínez	GRA	8
JG	Alaín Sánchez	GRA	4
JP	Varios lanzadores		2
L	Luis Ángel Gómez	LTU	1
JS	Raidel Martínez	GRA	3
ENT	Alaín Sánchez	GRA	25
K	Lázaro Blanco	GRA	17
BB	Yariel Rodríguez	LTU	13

Ofensiva

AVE	Roel Santos	GRA	467
C	Guillermo Avilés	GRA	13
H	Roel Santos	GRA	21
	Alexander Ayala	LTU	
2B	Varios jugadores		4
3B	Roel Santos	GRA	2
HR	Guillermo Avilés	GRA	4
SLU	Raúl González	GRA	634
BR	Roel Santos	GRA	7
CR	Andrés Quiala	LTU	2
CI	Raúl González	GRA	15
DB	Yuniesky Larduet	LTU	5
BB	Alfredo Despaigne	GRA	15
K	Danel Castro	LTU	15

Defensa

JJ	Varios jugadores		14
ENT	Varios jugadores		119
O	Rafael Viñales	LTU	140
A	Yordan Manduley	GRA	52
E	Alexander Ayala	LTU	5
TL	Rafael Viñales	LTU	152
DP	Rafael Viñales	LTU	19
PB	Varios receptores		1
BR	Yosvany Alarcón	LTU	8
CR	Frank C. Morejón	IND	3
	Yulexis La Rosa	GRA	

Colectivos

Equipo	OFE	DEF	PIT
LTU	312	963	5.14
GRA	299	990	4.64
IND	259	967	5.09
MTZ	222	969	5.36



Granma y Las Tunas ofrecieron una final trepidante.